

## Quelques réflexions sur les énergies de Pluton :

L'évocation de son nom fait dresser les cheveux sur la tête tant elle est redoutée par l'inconscient collectif. . . . Planète dite maléfique, associée au déchainement de tous les vices mais aussi à la mort, beaucoup de phénomènes et d'évènements dramatiques lui sont attribués.

C'est un peu un fourre-tout de toutes les peurs, de tous les malheurs que l'être n'est pas en mesure d'aborder avec lucidité et discernement. C'est pourquoi, il me semble important d'aborder les énergies de Pluton.

La référence à la mythologie permet d'avoir les clés de compréhension de sa contribution et du rôle fondamental qu'il opère en nous. Je rappelle que les énergies planétaires ne sont nullement extérieures à nous et la conscience que nous en avons permet d'œuvrer avec notre potentiel qui est illimité.

Dans la mythologie il est mentionné que le dernier jour de l'été, Hadès (Pluton) Dieu du royaume des morts aperçoit Perséphone qui cueille les fleurs des champs. Perséphone a pour rôle de récolter et de réensemencer la terre. Elle participe au renouvellement de la vie. Pluton en tombe immédiatement amoureux. Il l'enlève et la fait Reine en son royaume.

En apprenant la nouvelle, Déméter (Gaïa), la mère de Perséphone sombre dans un chagrin si profond que la nature entière se flétrit. Elle provoque ainsi les saisons automnales et hivernales qu'elle veut maintenir dans un cycle perpétuel. La vie s'en trouve menacée à tel point que les Dieux qui gèrent l'équilibre des mondes sont indignés. Ils exigent qu'un compromis soit trouvé entre Déméter et Pluton. Après d'amères négociations, Déméter accepte que sa fille Perséphone passe six mois de l'année en sa compagnie et le reste de l'année avec son époux Hadès (Pluton).

Déméter exige que les six mois de l'année qu'elle ne passerait pas avec sa fille, rien ne pousserait et que la Terre serait en deuil.

Cet épisode de la mythologie permet de saisir non seulement l'importance que revêt Pluton dans le rôle d'inversion de l'énergie des saisons, mais surtout de la transition entre les forces de jour et les forces de nuit, entre la vie et la mort.

Symboliquement, les forces de nuit s'apparentent aux six mois de l'année comprises entre l'équinoxe d'automne et celle de printemps. Ces forces de nuit correspondent, dans l'esprit humain, à l'inconscient individuel. En astrologie, elles représentent l'hémisphère sous l'horizon du zodiaque. Elles représentent aussi les forces psychiques qui participent à l'édification de la personne. Elles nécessitent d'être connues et intégrées, afin que l'être développe son individualité et sa créativité. Sur l'arbre Yggdrasil, dans la mythologie Viking, elles représentent les royaumes de glace et de feu, les matériaux psychiques qui construisent la personne

Les forces de jour sont celles qui interviennent entre l'équinoxe du printemps et celui de l'automne. En astrologie, elles représentent l'hémisphère au-dessus de l'horizon. Elles sont les forces collectives visibles et invisibles qui sont manifestées. Sur l'arbre Yggdrasil, elles sont les royaumes des elfes lumineux et des Géants.

L'être devra intégrer l'ensemble des énergies des saisons pour devenir un être autonome capable de participer activement au développement de sa vie et de celle de son environnement.

Pluton se manifeste pleinement au cours de la saison automnale, il est le Maître du Scorpion. Il permet à ce signe d'aller explorer au-delà des limites de la mort pour chercher la lumière intérieure et renaître à une autre dimension de soi-même, ce qui permet de mourir aux anciens schémas de vie qui ne correspondent plus à l'évolution. La peur de la mort intervient lorsque la personne a perdu ses repères et qu'elle n'est pas

en mesure de trouver les ressources qui lui permettent de vivre dans une dimension nouvelle.

On attribue souvent à Pluton aux pulsions incontrôlées, ce dont je doute car on oublie trop souvent que Pluton est l'époux de Perséphone dont il est épris au point de l'élever au rang de Reine. S'il l'avait placé en simple courtisane ou en libertine, comme « objet sexuel » il aurait pu assouvir aisément ses pulsions !

Pluton possède la dimension d'Amour au point de consentir à partager son Amour avec celui de Déméter, car sans Amour il aurait cédé aux pulsions morbides et tué soit Perséphone soit Déméter !

Pluton donne l'énergie d'aller jusqu'au bout de soi-même lorsque l'horizon semble fermé et que l'être tourne dans des schémas répétitifs qui ne lui permettent pas d'évoluer.

Il met la personne au défi de sa capacité à s'aimer, à se respecter et par conséquent à aimer et à respecter ce qui l'entoure. Il engage l'énergie de la personne dans sa totalité au point de la laisser courir à sa propre destruction et à celle de son environnement. C'est un test pour que la personne rencontre ses limites, afin qu'elle les dépasse en abandonnant ses peurs et ses conditionnements.

Le cheminement permet à la personne de naître à une dimension nouvelle en accédant à ses capacités intérieures réelles. Évidemment comme les énergies de Pluton sont puissantes, la personne qui traverse la crise et intègre une nouvelle conscience se trouve dans une dimension énergétique plus élevée.

L'énergie puissante que Pluton permet de libérer peut être destructrice ou génératrice, mais c'est la personne qui s'engage dans le processus, rien

n'est écrit ni prédestiné d'avance. L'énergie de Pluton permet d'accéder aux parts non explorées de la conscience individuelle et de la conscience collective.

L'apparente dualité entre les forces de jour et de nuit disparaît lorsque la personne intègre les énergies de Pluton car l'être accède à un plan de conscience qui n'est plus occulté par sa propre ombre. L'énergie de la Planète amène une ouverture de nos sens les plus subtils ce qui nous permet de communiquer avec les autres dimensions énergétiques lesquelles, en réalité, existent en nous et nous autour de nous. Pluton permet de découvrir à quel point nous sommes unis à l'ensemble de la vie même dans ses plus profondes oppositions

Et si Pluton nous ouvrait à la compréhension de l'Amour ? Ne l'oublions pas Pluton, le Maître du Scorpion est en opposition à Vénus qui est le Maître du Taureau !